

## Serie “Encuentro con Dios en el Altar” (Un estudio del Levítico)

Semana 7: La ley de la elección

21 de diciembre de 2025

Josué 24:11 Luego cruzaron el Jordán y llegaron a Jericó. Los habitantes de Jericó pelearon contra ustedes, al igual que los amorreos, ferezeos, cananeos, hititas, gergeseos, heveos y jebuseos, pero los entregué en sus manos. 12 Envié la avispa delante de ustedes, la cual los expulsó de delante de ustedes, incluyendo a los dos reyes amorreos. No lo hicieron con su propia espada ni con su arco. 13 Así que les di una tierra en la que no trabajaron y ciudades que no construyeron; y viven en ellas y comen de viñas y olivares que no plantaron. 14 Ahora teman al SEÑOR y sírvanle con toda fidelidad. Abandonen los dioses que sus antepasados adoraron al otro lado del río Éufrates y en Egipto, y sirvan al SEÑOR. 15 Pero si servir al SEÑOR no les parece bien, entonces elijan hoy a quién servirán: si a los dioses que sirvieron sus antepasados al otro lado del Éufrates, o a los dioses de los amorreos, en cuya tierra viven. Pero yo y mi casa serviremos al SEÑOR.

### Introducción

- Hemos estado explorando el libro bíblico de Levítico, que trata casi en su totalidad sobre los primeros Sistema religioso y leyes israelitas.
- Verás, unos 700 años antes, Dios se había presentado a Abraham y le había dicho que iba a convertirlo en una gran nación a través de la cual bendeciría al mundo.
- Se dio a conocer a Abraham y a su hijo Isaac, y luego a Jacob y a los doce hijos de Jacob. El proceso de convertir a esta extensa familia en una nación terminó con ellos en Egipto, donde finalmente se convirtieron en esclavos.
- Después de 400 años en Egipto, se habían convertido en una nación de personas. No eran...  
Ya no eran una familia. Dios los liberó de su esclavitud y los sacó para llevarlos a una tierra que pudieran llamar suya, llamada la Tierra Prometida.
- Dios no había olvidado POR QUÉ creó esta nación. Su propósito era que a través de ellos él Podría mostrar al mundo, un mundo que se había alejado mucho de su creador, cómo era Dios y por qué la gente debería seguir a este Dios.

Pero este pueblo no sabía cómo hacerlo. Sabían quién era Dios en general. Lo conocían como el Dios verdadero. Lo conocían por las historias de sus antepasados. Y lo conocían por los milagros que había realizado. Pero realmente no lo conocían ni sabían cómo interactuar con él.

El libro de Levítico relata cómo Dios demostró esto al pueblo de Israel. Su ley mostraba cómo era Dios y cómo Israel podía tener una relación con Él, una relación que cualquier otra nación podría tener si Israel la demostraba bien. Además, prefiguró lo que vendría 1500 años después en Jesús, quien fue la puerta definitiva a una relación con Dios.

Dado que el altar desempeñaba un papel central en este sistema de leyes para la nación israelita, en cuanto a cómo debían conocer a Dios y seguirlo, hemos subtulado esta serie " Encontrarse con Dios en el altar". Fue en el altar donde los israelitas fueron invitados a encontrarse con Dios y a permitir que él transformara sus vidas. Y aunque no ofrecemos sacrificios físicos como se suponía que debía hacer Israel, el altar es donde tenemos la oportunidad de entregarnos a Dios para conocerlo y ser transformados. Es el acto de acercarnos a Dios para reconocer quién es él, quiénes somos nosotros y las implicaciones que esto tiene para nuestra vida actual.

- Lo que hemos visto hasta ahora es que Dios requirió que los israelitas se encontraran con él en el altar con acción de gracias para entregar sus prioridades, su pecado, sus relaciones, su tiempo y su dinero.

## Texto principal del sermón

- En otras palabras, para conocer a Dios y seguirlo y tener el tipo de vida que deseaban se requería Entregar cada área de su vida a Dios, diariamente, de maneras muy prácticas.
- Era detallado. Era su ley, su código moral. Era un conjunto de reglas, pero era mucho más profundo: les daba una idea de cómo era Dios y cómo eran ellos.
- Les mostró qué los haría tropezar y cómo deberían vivir para recibir la vida que Dios les dio. diseñado.
- Después de que Dios les dio todas estas instrucciones, las resumió todas con una ley. Una ley que A menudo, durante los siguientes 1.000 años, dejaron de seguir una ley que hoy nos rige en todo lo que hacemos.

### Es la ley de la elección.

- Dios concluyó dándoles la ley diciendo:

Levítico 26:3 “Si andáis en mis decretos y cuidáis de obedecer mis mandamientos, 4 yo . . .”

- En los siguientes párrafos, Dios describe lo que sucederá si deciden entregarse a Él de manera continua.

- Sus negocios tendrán éxito (v4)

- No tendrían que preocuparse por tener suficiente (v5)

- Vivirían seguros y en paz (v5)

- Sus enemigos no los molestarían (v6)

- Dios multiplicaría sus habilidades y recursos para su beneficio (vv. 7-8)

- Sus familias estarían sanas y crecerían (v9)

- Tendrían más abundancia de la que realmente podrían utilizar (v. 10)

- La presencia de Dios permanecería entre ellos y lo experimentarían de manera asombrosa y caminos personales (v11-12)

- Suena increíble, pero Dios no había terminado.

14 Pero si no me escucháis ni ponéis por obra todos estos mandamientos, 15 y si rechazáis mis decretos y aborrecéis mis leyes, y no ponéis por obra todos mis mandamientos, violando así mi pacto, 16 entonces yo . . .”

- Dios luego describe lo que sucedería si no se rendían, si egoístamente hacían lo que querían, ignorando los caminos de Dios.

- Experimentarían ansiedad y enfermedad dejándolos débiles y cansados (v16)

- El trabajo que ellos hacían sería tomado por otros (v16)

- Sus enemigos los conquistarían y vivirían con miedo (v. 17)

- Sus negocios no tendrían éxito por mucho que intentaran. Su trabajo tendría poco valor. beneficio (v18-20)

- Experimentarían problemas en la tierra y sus familias no prosperarían ni crecerían.

(versión 22)

- Serían conquistados por otras naciones (v. 25)

- Experimentarían plagas y muerte (v. 25)

- No habría suficiente comida. Nunca se sentirían saciados (vv. 26-27).

Su país quedaría destruido y desolado. Habrá guerras civiles y conflictos (vv. 28-29).

- Los lugares seguros se convertirían en ruinas abandonadas (v. 30-31)

- Estarás separado de aquellos que amas (v33)

- Vivirían vidas temerosas, ansiosas y tímidas (vv. 34-37)

- Dios mismo se opondría a ellos (vv. 23-24, 38-39 y más)

- Ahora, déjame preguntarte, si tú fueras Israel y Dios te dijera esto, ¿qué harías?

Parece bastante obvio, ¿verdad? El primero suena genial, el segundo horrible. Así que elige el primero.

¿Por qué no?

- Justo antes de que Israel entrara en la Tierra Prometida, casi 40 años después de esto, Dios reiteró esto.  
pacto y puso la ley de elección delante de Israel.

Deuteronomio 30:19 Hoy pongo a los cielos y a la tierra como testigos contra ustedes, de que les he puesto delante la vida y la muerte, la bendición y la maldición. Ahora, escojan la vida, para que vivan ustedes y sus hijos, 20 y para que amen al SEÑOR su Dios, escuchen su voz y se adhieran a él.

- Josué, el hombre que dirigió a Israel después de Moisés, después de haber dirigido la nación durante toda su vida,  
Vino al pueblo y les dijo lo mismo.

Josué 24:15 Pero si servir al Señor no os parece bien, escogeos entonces

Hoy mismo a quién serviréis: si a los dioses que sirvieron vuestros antepasados al otro lado del Éufrates, o a los dioses de los amorreos, en cuya tierra habitáis. Pero yo y mi casa serviremos al Señor.

- Puedes elegir. Puedes elegir entre la vida y la muerte. Y, contra toda lógica, eligieron mal.

A pesar de todo lo que se les presentó, el pueblo de Israel optó constantemente por hacer lo que quería, ignorar a Dios, vivir sus propios caminos pecaminosos y egoístas y terminó como una nación dispersa entre otras naciones y, finalmente, dejó de ser una nación por completo.

- Todo por la ley de la elección. Mis decisiones tienen consecuencias consistentes con las suyas.  
opciones.

- Antes de profundizar más en esto, necesito aclarar un par de cosas.

Esta ley, con las promesas que conlleva, se llama pacto, un acuerdo que Dios hace con Israel. Hay dos tipos de pactos que Dios hace con la humanidad.

- Existen pactos incondicionales. En otras palabras, él promete hacer algo y lo hará sin importar lo que hagan los demás.

- Ejemplos: nunca más destruiría el mundo con un diluvio, por muy malvada que se volviera la gente; prometió convertir a Abraham en padre de muchas naciones y usar su linaje para impactar al mundo. Dios iba a hacerlo pase lo que pasara.

- Existen pactos condicionales. Son pactos en los que Dios se compromete a hacer algo.  
pero está conectado a que la gente también haga algo.

- Para el antiguo Israel, esta ley, este acuerdo que Dios estaba haciendo con Israel se llamaba  
Pacto condicional. Si Israel obedecía la ley, Dios bendeciría su dinero, sus familias, su vida y más. Casi suena como lo que llamamos el evangelio de la prosperidad. Si hago todo lo correcto, Dios cumplirá todos mis sueños.

- Entender que Dios hizo esto porque quería que la nación de Israel mostrara todo lo que Dios tenía para ofrecer.  
las naciones vecinas que Dios era el Dios verdadero, el Dios real, y se suponía que eso lo haría a él y a su carácter atractivos para atraer a la gente hacia sí mismo.

Lo que no quiero que entiendas es que si practicas todas las cosas religiosas correctas, Dios te facilitará la vida. No vivimos bajo esta ley ni este pacto.

- Jesús fue el cumplimiento de todo lo dicho en Levítico y justo antes de morir nos dijo que su muerte y resurrección crearon un “nuevo” pacto con su pueblo.

- Ese pacto es TANTO incondicional como condicional.

Es incondicional en el sentido de que se inicia por la gracia de Dios mediante la muerte sacrificial y la resurrección de Jesucristo. Él ofreció la salvación a todos los que creen. Su promesa fue escribir sus leyes en los corazones de las personas para que fueran su pueblo. Lo hizo, y no fue por nada que hayamos hecho. Está disponible para todos.

- Es condicional porque recibir esta salvación requiere fe y aceptar a Jesucristo como Señor y Salvador. Requiere que entreguemos nuestra vida, confesemos nuestros pecados y nos arrepintamos para formar parte de la familia del reino de Dios.

- Si bien Dios puso la salvación y una relación con él a disposición de todos, nuestra participación en esa relación y nuestro crecimiento en ella dependen de nuestras decisiones.
  - Así es como Dios resumió todo lo que le había dicho a Israel y es como resumimos toda esta serie.
  - Nos ha llamado a entregar nuestras prioridades, nuestros pecados, nuestras relaciones, nuestro tiempo y nuestra Dinero para él. Tú y yo podemos elegir. ¿Lo haremos? ¿O no?
  - Y cualquier cosa que elijamos tendrá consecuencias consistentes con esas elecciones.
- 

## I. Seguir a Dios es una elección.

Dios le dijo a Israel que podían experimentar las bendiciones de conocerlo, y que esto era una elección. Podían aceptar los caminos de Dios o no. Lo mismo ocurre con nosotros hoy.

- Dios nos ha ofrecido perdón. Ha dicho que borrará nuestros pecados. Nos dará Paz. Él nos acogerá en su familia y nos dará propósito, pertenencia y seguridad. Se ha comprometido a darnos una vida eterna gloriosa y maravillosa.

A quienes creen y lo siguen, nos invita a elegir entregar nuestra vida y seguirlo. A arrepentirnos, confesar y creer.

Es la gracia y el amor de Dios lo que nos da la libertad de tomar esta decisión. Dios habría evitado mucho sufrimiento en este planeta si simplemente hubiera hecho que la gente decidiera seguirlo. Sin embargo, nos deja la decisión a nosotros, y es la decisión más importante que tomarás en esta vida.

Y cuando decides seguirlo, te llama a que, cada día, elijas entregarte a él. Entrega tu tiempo. Tu dinero. Tus prioridades. Tus relaciones. Tus pecados.

- Las personas que conoces y que parecen tener la paz de Dios cuando sus vidas son un desastre, aquellos que son ridículamente generosos, que están impactando las vidas de otros, son personas que han elegido seguirlo.
- Seguir a Dios: es tu elección.
- Muchas personas llegan a un punto en el que aceptan a Jesús como su Salvador, ya que muchos, si no la mayoría, de ustedes lo han hecho. Entonces:

## II. Nos rendimos un día, un momento, una elección a la vez.

- Dios incorporó en la ley espacios diarios, semanales, mensuales y anuales para entregarnos y seguirle.
- Todos y cada uno de nosotros enfrentamos decisiones diarias, semanales, mensuales y anuales que nos llevan a... para movernos en la dirección de Dios o alejarnos de él.

Rara vez alcanzamos todo lo que Dios tiene para nosotros con una sola decisión. Es elegir rendirnos una y otra vez, y cuando elegimos pecaminosamente o con egoísmo, es volver y elegir sabiamente la próxima vez.

- Cuando te encuentras con alguien que tiene 50 años y no tiene deudas y es dueño de sus Casa y parecen tener pocos problemas financieros, es fácil pensar: "Tienen mucha suerte. Ojalá tuviera las mismas ventajas que ellos". Lo que no vemos son los planes financieros, los años de ahorro, la disciplina de no gastar todo lo que tienen, de practicar la generosidad. Vemos el resultado de decisiones tomadas a lo largo del tiempo.
- Cuando escuchas a alguien orar y te quedas impresionado por él o ella. Sus oraciones parecen... Tienen poder. Realmente conocen a Dios. Dios parece conocerlos y responderles. Crees que nunca podrías ser como ellos. Lo que no ves son las mañanas a las 5 de la mañana, orando cuando no tenían ganas, su búsqueda de Dios cuando nadie los veía.
- Cuando ves a una pareja casada durante 40 años y parece que se llevan tan bien y Sin problemas. Tienen la relación que sueñas y deseas tener. Es fácil decir: "Tenían todas las ventajas", pero no viste el esfuerzo que dedicaron a comunicarse. Su decisión de mantener la pureza sexual hasta después del matrimonio. Las discusiones y discusiones a altas horas de la noche. Los sacrificios y la práctica de amar cuando no tenían ganas.

- ¿Sabes cómo impactas a las personas para siempre? Al orar y Escuchar a Dios para saber cómo conectar con la gente hoy y luego elegir hacerlo incluso cuando no tengas ganas.

- ¿Sabes cómo acercarte a Dios y experimentar la alegría y la paz que provienen de él? Elegir levantarte a leer la Biblia hoy cuando preferirías dormir. Asistir al grupo de vida o al servicio religioso cuando lo único que deseas es tiempo a solas. Ayudar a los demás cuando Dios te guía, aunque haya sido una semana ajetreada.

¿Sabes cómo ser generoso y liberarte de la preocupación por el dinero? Pregúntale hoy a Dios cómo quiere que uses tu dinero y luego elige hacer lo que Él te da, ya sea ayudando a alguien o haciendo un plan para este año.

¿Sabes cómo vencer el pecado en tu vida? Confesándolo y arrepintiéndote hoy .

¡Buscando a Dios y eligiendo vivir diferente hoy!

Hoy tendrás decenas, si no cientos, de opciones. Cada una es una oportunidad para avanzar.

Tú estás en la dirección de Dios o lejos de ti. Es tu elección.

- Es una buena noticia porque reduce el cambio a porciones pequeñas. La ley de la elección viene con otras buenas noticias incorporadas.

### **III. Las consecuencias de nuestras decisiones tienen un carácter creciente.**

- Cuando lees la lista de consecuencias de Dios en Levítico 26, notarás que si bien hay una conexión directa entre decisiones y consecuencias, no es una proporción de 1:1.
- La lista de consecuencias por no seguir a Dios creció en la naturaleza.
- Les dijo que si no se rendían, esto sucedería. Si no escuchaban, empeoraría. Si seguían sin escuchar, empeoraría aún más. Y así sucesivamente. Eso es exactamente lo que les pasó a ellos y nos pasa a nosotros.

Quien come mal hoy, y mañana, y durante mucho tiempo, acaba con obesidad, problemas articulares, cardíacos y diabetes. Quien coquetea con su compañero de trabajo y se deja llevar por sus fantasías acaba con una aventura y un matrimonio roto. Quien bebe solo un poco para lidiar con el estrés y persiste en él acaba con un alcoholismo debilitante.

- Las consecuencias de las malas decisiones se hacen cada vez mayores con el tiempo.

¿Por qué es esta buena noticia? Porque funciona en ambas direcciones. Cuando Israel siguió a Dios, su bendición pareció desproporcionada. Les dijo que no solo derrotarían a sus enemigos, sino que cinco personas derrotarían a cien y cien a diez mil. No solo serían bendecidos económicamente, sino que tendrían tanto que ni siquiera sabrían qué hacer con todo.

A Dios le encanta bendecir a quienes se entregan y lo siguen. Esas bendiciones no siempre son físicas (como una salud perfecta o mucho dinero), pero sus bendiciones superan con creces nuestra entrega.

Si esto es cierto, ¿por qué Israel tomó una mala decisión a pesar de las claras consecuencias que Dios le había impuesto? ¿Por qué tomamos malas decisiones sabiendo que tendremos malos resultados? Porque las consecuencias de nuestras decisiones suelen tardar. Rara vez vemos el beneficio o la consecuencia inmediata de una decisión diaria.

Tus decisiones de rendirte darán fruto. También lo harán tus decisiones de vivir en contra de los caminos de Dios. Puede que no suceda ahora, pero SIEMPRE sucederá. Eso significa que puedes beneficiarte de tus acciones diarias:

¡ es tu decisión!

- ¿Pero quizás la mejor noticia?

#### IV. Nunca es demasiado tarde para elegir sabiamente.

- Dios termina Levítico 26 con esta declaración.

40 Pero si confiesan sus pecados y los pecados de sus antepasados... recordaré mi pacto con Jacob, mi pacto con Isaac y mi pacto con Abraham, y me acordaré de la tierra.

- Aunque cada decisión haya sido pecaminosa, egoísta e imprudente, si cambian. Si se rinden. Estoy dispuesto a volver a conectar con ellos. A bendecirlos. A amarlos.
- No importa tu edad, cuál sea tu pasado, cómo fuiste criado, si tuviste ventajas o desventajas, si tomaste tantas malas decisiones que sientes que no hay salida, puedes comenzar a rendirte hoy.
- Y cualquier decisión que tomes de ahora en adelante puede guiarte en la dirección de Dios. Puedes tener paz, alegría y la presencia de Dios.
- Nunca es tarde. La decisión es tuya.

#### Conclusión

- Mis decisiones tienen consecuencias consistentes con esas decisiones.
  - Dios desea ansiosamente que lo elijamos y nos entreguemos a él, ya que él sabe mejor lo que podemos hacer. es bueno para nosotros y desea ansiosamente bendecirnos.
  - Y como en toda esta serie, vemos esto mostrado y cumplido en Jesús.
- Jesús entregó su voluntad al Padre celestial. No eligió egoístamente su propio camino, sino que decidió entregarle sus prioridades, su tiempo, su dinero y sus relaciones.
- La mayor tentación que enfrentó Jesús, en el desierto y en el huerto antes de morir, fue elegir egoístamente. Hacer las cosas a su manera.
  - Sin embargo, se entregó por completo y el resultado fue nuestra salvación. Nuestra eternidad. Nuestras almas. Él eligió y cambió el curso de la humanidad.
  - En la ley, como se ve en Levítico, Dios le dijo a Israel que tenían la opción de seguirlo. Experimentarlo y sus bendiciones o no. Su elección.
  - Jesús modeló la elección de rendirse y luego emitió el mismo llamado que en Levítico.

Mateo 16:24 Entonces Jesús dijo a sus discípulos: «El que quiera ser mi discípulo, niéguese a sí mismo, tome su cruz y sígame. 25 Porque el que quiera salvar su vida, la perderá; pero el que pierda su vida por mí, la hallará. 26 ¿De qué le servirá a alguien ganar el mundo entero si pierde su alma? ¿O qué puede alguien dar a cambio de su alma? 27 Porque el Hijo del Hombre vendrá en la gloria de su Padre con sus ángeles, y entonces recompensará a cada persona según sus obras».

- Seguirme es una elección. Y si eliges seguirme y entregar cada área de tu ser, Para mí la vida será la mejor elección que jamás harás.
  - Amigos míos, ¿qué es lo que necesitáis entregar?
  - Quizás necesites entregarle tu vida y aceptar su regalo de salvación hoy. • Quizás elegiste hacerlo, pero ahora, ¿qué te pide Dios que entregues? ¿Es tu...? ¿Prioridades? ¿Tu pecado? ¿Cómo te relacionas con los demás? ¿Cómo te reservas el derecho a tu tiempo y dinero?
  - Ahora mismo, en este lugar, en este momento, puedes entregarle esa parte de tu vida a Dios nuevamente. Las consecuencias de esa decisión, de rendirte o aferrarte obstinadamente a ella, tendrán consecuencias acordes con esa decisión. Puedes hacerlo hoy. Ríndete. Jesús promete libertad. • Es tu decisión.
-